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REUNIAo ORDINARIA DE 13-2-84 

~ 

Aos treze dias do mês de Fevereiro do ano de mi 1 novecentos e oitenta 

e quatro, nesta cidade de Avei ro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuni 

ões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a presidência 

do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. 

Eng'? José Arménio Sequeira Pereira, Eng'? Vítor José Pedrosa da Si lva, Capitão Luís 

António Morei ra Tavares, Custódio das Neves Lopes Ramos e Prof. Dr. Celso de Sou

sa Figuei redo Gomes. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuído por 

todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acordo 

com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Em seguida foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada 

pelo Vereador Sr. Dr. Manuel Maria Portugal da Fonseca. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, respeitan

te ao dia 10 do mês em curso, que apresenta um saldo de dezanove mi lhões novecen

tos e quarenta e quatro mil novecentos e cinquenta e quatro escudos, e m dinhei ro, 

e trinta e seis mi lhões quinhentos e trinta e oito mi 1 seiscentos e um escudos e 

cinquenta centavos, em documentos de despesa. 

TOPONfM1A: - No seguimento do tratado na reunião de 3D de Janei ro, fi~ 

do, ace rca da proposta feita pela Junta de Freguesia da Glória, no sentido de ser 

dado o nome do Dr. Francisco sá Carnei ro a uma Rua da Cidade, o Vereador Sr. Cus

tódio Ramos referiu-se à recente notícia publ icada num jornal, pelo PSD, a qual 

considera deturpadora da verdade e que veio criar um clima bastante desagradável, 

e originar, até, uma luta político-partidária, acabando por propôr que a Câmara 

faça um comunicado clarificando devidamente o' que consta das actas, dizendo, nom~ 

damente, que na reunião de 5 de Dezembro/80 apenas foi deliberado perpetuar a me

mãria e não dar o nome e, também, mani festar o desagrado pela posição tomada por 

certos elementos do referido Partido. 

Também no uso da palavra, o Sr. Presidente corroborou inteiramente a 

~roposta feita pelo Vereador Sr. Custódio Ramos e informou, ainda, de que dado o 

carácter pol ítico-partidário criado, retirava completamente a sua intenção de vol

tar a trazer. Lal assunto à reunião de Câmara, referindo, até, que o que acaba de 
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d i ze r poderá ser incluído na comunicação a fazer. 7 j/ / 
Foi deliberado, por unanimidade, aprovar a prop~a atrás mencionada . 

PUBLICIDADE: - O Vereador Sr. Eng~ Vítor Silva, deu conhecimento de 

uma proposta feita pela Firma GAMBER - Gabinete de publicidade e Estudos de Merca 

do, Limitada., no sentido de serem colocados, em Aveiro, painéis publicitários e 

postes de orientação de trânsito. 

Acerca desta matéria e apõs troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, encarregar o referido Vereador de estudar a melhor forma, nomeadamen 

te locais e outro tipo de painéis, para colocação de publ icidade na cidade, a fim 

de posteriormente ser de novo apreciada a proposta daquela Fi rma. 

CLUBE DOS GALITOS: - O Sr. Presidente, no uso da palavra, referiu-se 

aos enormes inconvenientes derivantes do transporte para a Ria, das embarcações da 

Secção Náutica do Clube dos Gal itos, dado que, devido ã local ização do Pavi lhãó 

onde actualmente são guardadas, têm que atravessar a rua e propôs que, para acabar 

de vez com esta situação, se oferecesse ao referido Clube, o material que se des

tinava ao hangar das lanchas de Turismo e que já não é preciso, com vista ã cons

truçao de um Pavi lhão Nâuticoecom a condição de quando a Câmara necessitar de 

uti lizar aquele Pavi lhão, lhe ser facultada a sua uti 1ização. Apõs prévia troca de 

impressões, foi deliberado, por unanimidade, aprovar a mencionada proposta. 

HABITAÇOES - RESERVAS - QUINTA DO GRINt: - Foi presente o processo re~ 

peitante à atribuição de casas de função aos Organismos que as solicitaram tendo 

sido deliberado, por unanimidade: 1~ - Que, de futuro, seja a Câmara a seleccionar 

os funcionários a quem será atribuída habitação e não os respectivos Organismos; 

2~ - Que das 32 habitações solicitadas superiormente pela Câmara, para reservas, 

seja elevado de 8 para 12 o número de casas de função e reduzido de 24 para 20 

as reservas para realojamentos; 3~ - Atribui r aos seguintes Organismos 11 das 12 

casas mencionadas, ficando a restante para entregar a um Organismo apõs veri fica

ção pelos Serviços Municipais de Habitação, das situações dos agregados propos~s 

pelos mesmos: Inspecção do Trabalho - 1; Secção de Viação - 1; Universidade - 1; 

Serviços Prisionais - 1; Escola Secundária - 1; Sub-Região Agrária - 1; Guarda N~ 

ciona l Republ icana - 1; Câmara Municipal de Avei ro - 2 e Serviços Municipalizados 

- 2. 

REALOJAMENTOS: - Por proposta do Sr. Presidente, foi del iberado, por 
. , 

unanimidade, realojar no Bai rro Social do Caião o agregado fami liar de Antõnio Pi

nheiro Dunas, a quem foi movida acção de despejo com sentença já transitada em 

julgado. 

' Tm~ I SM O ; - O Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares, apresentou os se
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guintes assuntos: //~. l/~ 

Fei ra Internacional de Madrid : - O referido-~éreador d~ conhecimento 
/' 

de que a representação da Comissão Municipal de Turi ~mo na Fitur, em Madrid, o~-

ve dois prémios, sendo um dedicado ã apresentação do melhor Stand e outro aos me

lhores cartazes apresentados, um dos quais era o barco mol icei roo 

Festas da Cidade - Concurso Canino: - Na sequência do tratado na reu

nião de 23 de Janei ro, ultimo, o Vereador Sr. Capitão Morei ra Tavares deu conheci

mento de que no dia 13 de Maio, próximo, serâ efectuada a 2a. Exposição Canina Na 

cional, integrada nas Festas da Cidade. 

Lanchas: - O n~smo Vereador apresentou para apreciação de todos os 

membros, a memória descritiva e o projecto da nova lancha para o serviço do Turis

mo. Depois de breve troca de impressões , foi de] iberado, por unanimidade, abri r 

concurso limitado para a respectiva construção. 

Recinto de Fei ras e Exposições - Pavi lhão Rectangular: - O Vereador Sr. 

Capi tão Morei ra Tavares comuni cou que o Pavi lhão Rectangul ar se encontra já apro

priado ã prática de desportos, pelo que propôs que a respectiva inauguração se fa

ça no início do próximo mês de Junho, devendo ser comunicado o facto a todas as 

Associações Desportivas interessadas. 

Feira de Março- - t",edalha Comemorativa: - Foi deliberado, por unanimida

de, encarregar o Vereador Sr. Capitão Morei ra Tavares de conduzi r todo o processo 

respeitante à cunhagem de uma medalha alusiva aos 550 anos da Fei ra de Março e 

outra comemorativa dos 225 anos de elevação de Avei ro a Cidade. 

CULTURA: - Pelo Vereador Sr. Custódio Ramos foi proposto o seguinte: 

Espectáculos: - Na sequência das vârias deliberações tomadas no ano 

findo, foi deI iberado, por unanimidade, autorizar o pagamento das quantias de 

cento e trinta e oito mi 1 duzentos e cinquenta escudos e trinta mi I escudos ao 

Conservatório Regional de Aveiro, respeitantes, respectivamente, às despesas com 

a real ização de serões musicais nos dias 13, 20 e 27 de Janeiro, ultimo e 3 e 10 

do n~s em curso e ao 3? concerto musical realizado no dia 4 do corrente. 

- O referido Vereador referiu-se, ainda, à forma de prossegui r tais 

serões e concertos, tendo ficado deliberado que o encerramento das sessões se faça 

apenas num dia, co~ a e xibição de um grupo a convidar pelo Conservatório Re gional 

de Aveiro. 

Grupo Folclórico do Baixo Vouga: - No seguimento da deliberação toma

da na reunião de 23 de Janeiro, último, o referido Vereador deu nota de que as 
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di !Igênclas desenvolvidas com vista ã federação ~po Folclêrico d/Saixo Vou

ga foram coroadas de êxito, dado que no passataia 11 foram efectuadas as provas
tendo /

necessârias àquele fim,/sido anunciado de que referido ~rupo passava a fazer 

parte da Federação do Folclore Português. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presente o processo de obras n? 436/83, de João 

Bastos Figuei redo, a apresentar projecto para construir um armazém no lugar e 

freguesia de Cacia, deste concelho. Depois de breve troca de impressões e ouvidos 

os esclarecimentos prestados pelo Sr. Eng? Maçarico, foi deliberado, por unanimi

dade, informar o requerente de que deverâ requerer a revisão do processo. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - APOSENTADOS: - A Câmara tomou conhecimento 

de uma informação prestada pela Secretaria, segundo a qual, devido a uma enorme 

morosidade no processo relativo à aposentação definitiva do Coveiro de la. classe, 

Manuel Augusto Cardoso, esta Câmara Municipal deve àquele trabalhador a importân

cia total de trezentos e noventa mil seiscentos e noventa e nove escudos. Foi deli

berado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

IDEM - CONTAGEM DO TEMPO DE SERViÇO: - O Vereador Sr. Custódio Ramos 

sol icitou que a Secretaria efectuasse todas as di ligências tendentes à contagem 

do tempo em que as funcionârias Maria Elisa Alves dos Reis, 01 ívia Maria Gomes S~ 

res e Otel inda das Dores Seixas Morais, prestaram serviço na Sopa dos Pobres, ten

do o Sr. Chefe da Secretaria informado de que o respectivo processo se encontra 

jâ em estudo. 

IDEM - DISCIPLINA: - Na sequência da deliberação tomada na reunião de 

19 de Dezembro, último, foram de novo presentes os processos disciplinares insta~ 

rados aos trabalhadores desta Câmara Municipal, Antônio Fernando da Costa Marques 

e Francisco de Jesus Perei ra. 

Depois de ouvidos os esclarecimentos de natureza legal prestados sobre 

ambos os processos, pelo Sr. Chefe da Secretaria, a Câmara deliberou, por unanimi

dade e por escrutínio secreto, concordar com o relatório final do respectivo inqu~ 

ridor e, por conseguinte, mandar arquivar o processo instaurado ao pintor de 3a. 

classe António Fernando da Costa Marques e, relativamente ao pintor de 2a. classe 

Francisco de Jesus Perei ra, aplicar-lhe a pena de multa correspondente a 30 dias 

de vencimento, a que corresponde a importância de dezoito mil e quatrocentos escu 

dos e, ainda, considerar injustificadas as faltas dadas desde o dia ~ ao dia 11 

de Agosto, do ano findo. 

IDEM - TESOURARIA - ADJUNTO DO TESOUREIRO: - Face à proposta apresen

tada pelo Tesourei ro, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimi
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dade, nomear para a vaga de adjunto de Tesourei ro de Za-; classe, Maria Helena Cor
»: 

rei a Gi rão. ( 
ESCOLA SECUNDARIA N'? 1 DE AVEIRO: - Foi lido um ofício de 6 do mes em 

curso, da Escola Secundária n~ 1 de Avei ro, a dar conhecimento de que nos dia s 8, 

9 e 10 de Março, decorrerá naquele estabelecirrento de ensino, a "Semana da Esco

la", durante a qual serão levadas a efeito actividades culturais e recreativas, 

tendentes ã dinamização das relações escola-meio. Para o efeito, sol icitam o ~io 

da Câmara, nomeadamente: Empréstimo de um palco e de banca s para exposição de ma

terial, oferta de arbustos e outras plantas e cedência de transporte para cerca 

de 30 pessoas nos dias 8 e 9 de Avei ro ao Forte e volta. 

Depois de breve troca de impressões, a Câmara deI iberou, por unan imi

dade, deferir, na medida do possível, os pedidos formulados. 

ENCERRAMENTO DE ESTABELECIMENTOS : - Foi I ido o ofício n~ 73, de 12 

de Janei ro, último, da Administração Regional de Saúde de Avei ro, a comunicar 

que o estabalecimento de mercearia de que é proprietário o Sr. Manuel Joaquim 

Mei ra Mourato, sito em Mataduços, está a funcionar em muito más condições hi

gio-sanitárias, pelo que solicitam que a Câmara providencie no sentido do en

cerramento do refer ido estabelecimento . 

Lida, de seguida, a informação prestada pelos Serviços de Fiscaliza

ção, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, oficiar 

ao Governo Civi I de Avei ro a transmiti r o teor da mencionada informação. 

AUTO-ESTRADA DO NORTE - SUB-LANÇO AGUEDA - ALBERGARIA: - Face ao of~ 

cio n~ 205/CT, de 3 de Feverei ro, corrente, da Junta Autónoma de Estradas, foi 

deliberado, por unanimidade, recomendar aos Serviços de Urbanização e Obras o 

lan çamento nas cartas do concelho, do traçado da auto-estrada do Norte - sub

-lanço Agueda - Albergaria. 

AUTOMOVEIS DE ALUGUER - PRAÇAS LIVRES: - Foi lido o ofício n~ 1284, 

de 31 de Janei ro, findo, da Direcção-Geral de Transportes Terrestes , através do 

qual se comunica a aprovação do regime de praça I ivre condicionada, na cidade. 

Foi deliberado, por unanimidade, ordenar aos Armazéns Gerais que procedam ã 

execução do necessário corredor. 

PAGAMENTOS: - Foi deI iberado, por unanimidade, nos termos do n~ 4 

do Art~ 105~ da Lei n~ 79/77, autorizar o pa~amento dos documentos registados 

sob os n?s. 278 a 281, 283 a 285, 287 a 289, 293, ·.294, 296 a 298, 301 a 316, 

318 a 326 e 350, da quantia total de trinta e ummi l hóe s duzentos e trinta e oito 

mi 1 setecentos e setenta e seis escudos e cinquenta centavos. 



APROVAÇAO EM MINUTA: - Mais foi de] iberado, também por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal atrãs men

cionada, a fim de as respectivas deliberações produzirem efeitos imediatos. 

Não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 18 horas. 

Para constar e devidos efeitos , se lavrou a presente acta, que 

eu,~ ~ -~. ~Secre t a r i a da Câmara Munici

paI de Aveiro, a subscrevo. 
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